

Piden crear un fondo para traslados de salud de islas

Diputado Fernando Bórquez presentó una proyecto de resolución que fue aprobado por la Cámara Baja. Ahora espera pronunciamiento del Gobierno.

ARCHIVO/REFERENCIAL



DESDE LAS ISLAS INTERIORES SE REALIZAN EVACUACIONES MÉDICAS EN CASO DE EMERGENCIAS, MUCHAS APOYADAS POR LA ARMADA.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

A la espera del pronunciamiento del Ejecutivo está el proyecto de resolución presentado por el diputado por la zona, Fernando Bórquez (UDI), aprobado recientemente por la Cámara de Diputados, en el que se solicita la creación de un fondo que permita cubrir y financiar los costos de los traslados de los pacientes desde distintas islas del país a centros de salud.

La iniciativa que recibió 128 votos a favor en la Cámara Baja solicita al Presidente de la República, Gabriel Boric, instruir a los ministerios de Hacienda y Salud la creación de un fondo específico de salud para cubrir o financiar los costos de traslado de pacientes desde las islas del país a los establecimientos asistenciales más cercanos.

Del mismo modo, se indicó que la iniciativa responde a una demanda histórica de comunidades insulares de Chiloé, como Quinchao y Quemchi, al

igual que la comuna de Calbuco, donde las dificultades geográficas, el clima y los altos costos limitan seriamente el acceso a servicios médicos oportunos.

“Hemos dado un gran paso, se aprobó este proyecto de forma unánime en la Cámara de Diputados, quienes han votado a favor de la equidad territorial; la salud no puede depender del lugar de dónde se nace y eso lo sabemos aquellos que vivimos en zonas extremas o en alguna isla del Archipiélago de Chiloé”, sostuvo el parlamentario.

Asimismo, el castrense sostuvo que “un fondo permanente no solo aliviaría la carga de las municipalidades, sino que también garantizaría una respuesta sanitaria digna y oportuna en situaciones de emergencia”, sumando que actualmente muchas municipalidades o corporaciones deben asumir por sí solas los costos del traslado de pacientes, muchas veces en condiciones adversas y sin apoyo estatal.

Es por esto, sumó el exgobernador de Chiloé,

que “este proyecto que presenté considera que se evalúen recursos para que la gente que tiene que trasladarse para ser atendida por problemas de salud, el costo no salga de su bolsillo, sino que exista un subsidio del Gobierno a través del Ministerio de Hacienda para ser atendido como corresponde”.

VECINO

Para Patricio Duarte, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Quinchao, comuna con nueve islas menores habitadas, esta es una iniciativa que de prosperar representaría un gran beneficio para los residentes.

“El evacuar vecinos de nuestras islas, aparte de ser distancias que tenemos que hacer en lanchas y eso demora, a veces no hay cómo, así es que espero que esto siga adelante y pueda llevarse a cabo para que pueda ser factible. Sería un avance extraordinario para nuestra población, para los que vivimos en islas”, indicó el residente en Alao.

El dirigente añadió que “que de Puerto Montt para allá no se conocen las realidades que tenemos que vivir nosotros e incluso en la Isla Grande, Quinchao y Curaco de Vélez tienen las mismas problemáticas que tenemos nosotros en las diferentes islas”.

Duarte puntualizó que si bien el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones en las licitaciones de los servicios subsidiados ayuda a las comunidades con viajes de emergencia, estos no son suficientes para las necesidades de la población.

Por su parte, Marcos Vargas (DC), alcalde de Queilen, comuna con dos islas menores, afirmó que “siempre que se levanten iniciativas que van en beneficio especialmente de la población chilota que tiene muchas carencias en atención en salud, principalmente en salud primaria, en sectores rurales e insulares, ese tipo de proyectos se agradece. Creo que es valorable la idea del proyecto de resolución que ha presentado el diputado Bórquez”. ☉